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香取市教育委員会会議録 

 

平成 26 年 10 月定例会議 

 

１ 期  日 

 

 

２ 場  所 

 

３ 出席委員 

 

 

 

 

 

４ 欠席委員 

 

５ 傍聴者 

 

６ 出席職員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 委員長 

 

８ 教育長報告 

 

 

 

 

 

 

 

平成 26 年 10 月 23 日（木） 開会 午後３時 00 分 

閉会 午後４時 50 分 

 

山田支所 会議室１ 

 

伊 藤 待 子 

根 本 和 典 

野 中 達 治 

平 山 茂 治 

宮 崎   毅 

 

なし 

 

なし 

 

教育部長       林   高 志 

教育総務課長     畔 蒜   孝 

学校教育課長     金 子 基 一 

教育総務課副参事   久保木 豊 谷 

学校教育課副参事   増 田 進 一 

生涯学習課副参事   伊 藤 光 輝 

香取ｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀｰ所長  堀 越 幸 子 

教育総務班長     髙 木 康 弘 

 

 

開会宣言 

 

９月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。 

９月３０日（火）佐原第三中学校地域検討会議が行われ、佐原中学校へ

の統合について協議しました。その結果、統合の期日については、平成 28

年４月１日に一括統合するという意見をいただきました。協議の中で入学

した１年生が卒業するまでは、佐原第三中学校を残してほしいという意見

も出ましたが、教育委員会としては、学校を残すことによるマイナス面が

多いことから一括統合にしたい旨の説明をしました。 
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１０月４日（土）「香取市みんなで人権を考えるつどい」がいぶき館で

開催されました。第１部：小見川中学校吹奏楽部による演奏があり、第２

部：小中学生人権標語表彰式では、香取市長賞、香取市議会議長賞、教育

長賞がそれぞれ２名表彰されました。今年度のテーマは、「おもいやり」｢と

もだち｣のどちらかを選択し、小学生 205 点、中学生 76 点、合計 281 点の

応募がありました。第３部：人権講演会では、講師に幸島美智子さんを迎

え、「子どもを犯罪の被害者にも加害者にもしない ～ネット社会におけ

る子育て～」という演題で講演をしていただきました。子どもたちを取り

巻く問題（いじめ問題、携帯電話・スマホに潜む問題と危険、虐待）につ

いての話をしていただきましたが、子育て世代の保護者などにもっと聞い

てもらいたいと感じました。 

 

１０月６日（月）台風１８号の接近により市内全幼稚園小中学校を臨時

休校にしました。 

 

１０月１０日（金）全国川サミットが本日から１１日までの日程で開催

されました。全国川サミットは、一級河川と同じ名称または一級河川の流

域にある全国の自治体で「全国川サミット連絡協議会」を組織して、川が

もたらす恵みや人々の関わりを活かしながら、川と共存するまちづくりを

共に進めることを目的に加盟自治体が持ち回りで開催しています。記念講

演では、NPO 法人「小野川と佐原の町並みを考える会」理事長 髙橋賢一先

生から「歴史資源・景観を活かしたまちづくり」という演題で講演があり

ました。また、事例発表では、山倉小学校が「山倉の鮭祭りと鮭の放流」

佐原中学校が「七草堤防プロジェクト」について、発表がありました。 

 

１０月１１日（土）東日本大震災で被災した伊能忠敬旧宅の復旧工事が

完了し、公開セレモニーが行われました。 

 

１０月１５日（水）第２回香取市いじめ問題対策連絡協議会が行われま

した。次回、第３回の協議会で「香取市いじめ防止基本方針」の最終審議

を行い、委員の皆さんにご報告いたします。 

 

１０月１７日（金）山田地区小学校統合代表者会議が行われました。前

回会議録の承認のあと、統合小学校の位置について協議し、17 名の委員で

採決した結果、山田中学校敷地 13 票、府馬小学校４票で山田中学校の敷地

に決まりました。次に統合の時期については、平成 31 年４月１日となりま

した。次回は、校名・校章・校歌等について協議していきます。 

 

１０月１８日（土）伊能忠敬記念館特別展記念講演が佐原中央公民館で

開催されました。講師に元国土地理院長の星埜由尚氏を招いて「日本の近
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委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

 

９ 議決事項 

議案第１号 

委 員 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課副参事 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

代測量・地図作成と伊能図」という演題で、明治維新以降、西欧に負けな

いよう近代化を推進する中で、伊能図の重要性や役割などに気づき、国民

も偉大な業績を知ることになったという内容の講演をしていただきまし

た。 

以上、状況報告といたします。 

 

状況報告について、質問等ありますか。 

 

人権を考えるつどいの講演会では、ためになる話をしていただいている

のに参加者が少なくて残念でした。もう少し参加者が増えるような手段を

考えていただきたいと思います。 

 

 

平成 26年度教育費 12月補正予算について 

議案第１号「平成 26 年度教育費 12 月補正予算について」事務局から提

案理由の説明をお願いします。 

 

教育費合計 9,396 千円の補正になります。「学校統合整備事業」一般廃

棄物処分手数料で 729 千円の増額、情報機器移設業務委託料 1,500 千円の

増額、スクールバス等駐車場整備工事請負費で 5,010 千円の増額、給食業

務用備品購入費で 624 千円の増額、佐原第三中学校の統合に伴う佐原中学

校のスクールバス乗降場及び駐輪場整備工事設計等業務委託料で 546 千円

の増額、「佐原幼稚園耐震化移転整備事業」設計等業務委託料で 7,000 千

円の増額となります。 

「小学校総務管理費」修繕料で 1,660 千円の増額、「中学校総務管理費」

修繕料で 580 千円の増額、「中学校国際交流事業」負担金、補助及び交付

金で 809 千円の増額となります。 

「放課後子どもプラン事業」燃料費で 23 千円の増額、「民間発掘調査事

業」で 11,212 千円の減額、「公共事業開発発掘調査事業」重機借上料で 1,803

千円の増額、「伊能忠敬記念館運営事業」修繕料で 324 千円の増額となり

ます。 

 

中学校の国際交流事業は、今後ブリスベン市と交流するようになるので

すか。 

 

来年度は、セントポールズ校が香取市を訪問する年なので、その時まで

にセントポールズ校の系列の学校を紹介してもらうことになっており、そ

の状況により駄目であれば、今年度実施する学校と継続して交流すること

となると思います。 
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委   員 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第２号 

 

議案第３号 

委 員 長 

 

 

 

 

委   員 

 

委 員 長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

佐原幼稚園の耐震化がありましたが、第一公民館については、どのよう

になっていますか。 

 

第一公民館については、廃止の予定になっていますが、利用者が多く代

替え施設等の関係もあり遅延となっています。担当課では、老朽化が進ん

でいることなどから平成 28年度初めには廃止するということで考えていま

す。 

 

佐原幼稚園の耐震化移転整備事業について、県から平成 27 年度までに幼

稚園の耐震化も完了するよう指導があり、現在の施設を改修するより耐震

診断済みで強度に問題のない佐原小学校第３校舎を改修して認定こども園

ができるまでの間、使用することがもっとも経済的であるということで計

画を進めていきます。 

 

議案第１号「平成 26 年度教育費 12 月補正予算について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第 1 号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市奨学資金貸付条例の一部を改正する条例の制定にかかる申出につ

いて 

香取市奨学資金貸付条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

議案第２号「香取市奨学資金貸付条例の一部を改正する条例の制定にか

かる申出について」及び議案第３号「香取市奨学資金貸付条例施行規則の

一部を改正する規則の制定について」は、関連がございますので、一括で

説明を求めたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

全員賛成 

 

全員賛成と認め、議案第２号及び議案第３号について、一括して事務局

から提案理由の説明をお願いします。 

 

香取市奨学資金貸付条例は、大学及び専修学校に入学又は在学する者で、

経済的理由により修学の困難な者に対して、修学する上で必要な資金を貸

し付けするものですが、利用者が少なく事業効果が見られない状況のため、

貸付限度額の増額及び貸付要件の見直しをするものです。また、香取市奨

学資金貸付条例施行規則については、申請書に添付する書類及びそれに伴

う各様式の一部を改正するものです。 
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委員・質疑 

 

 

学校教育課長 

 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第４号 

委 員 長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

委員・質疑 

 

 

学校教育課長 

 

 

委   員 

 

 

委 員 長 

貸付要件が香取市民となっていますが、入学後に住所を移した場合、２

年目以降も対象になりますか。 

 

学校に通学するために住所を移した場合は、異動履歴で確認できるので

２年目以降も対象になります。また、在学中であっても対象となります。 

 

議案第２号「香取市奨学資金貸付条例の一部を改正する条例の制定にか

かる申出について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第２号は、原案のとおり可決する。 

 

議案第３号「香取市奨学資金貸付条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第３号は、原案のとおり可決する。 

 

土曜授業の方向性について 

議案第４号「土曜授業の方向性について」事務局から提案理由の説明をお

願いします。 

 

香取市土曜日の教育活動ワーキングチームから「香取市土曜事業に関する

調査報告書」の提出を受け、総合的に判断し土曜授業を行うことの課題解

決が難しいことから「土曜授業」は現状では実施しない方向とし、現行制

度のもとで学校・家庭・地域が児童生徒の成長に貢献できるよう促すよう

な方策を取っていくこととするものです。 

 

教職員の意識調査で土曜授業を行った方がよいという意見の中に「職員

の多忙化を解消するため」という意見があるがどういう意味でしょうか。 

 

週６日制を実施していた時には、授業の後などに事務処理ができていた

職員もいたので、そのような意見が出されました。 

 

ボランティア等に依頼して土曜授業を実施しているところもあるが、学

校が主体となって行うことは難しいと思います。 

 

議案第４号「土曜授業の方向性について」採決します。 
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委員・審議 

 

委 員 長 

 

議案第５号 

 

委 員 長 

 

 

香取コミュニティセンター所長 

 

 

委員・質疑 

 

委 員 長 

 

 

委員・審議 

 

委 員 長 

 

10 協議事項 

協議第１号 

委 員 長 

 

 

 

 

 

委   員 

 

 

11 報告事項 

報告第１号 

学校教育課長 

 

 

12 閉 会 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第４号は、原案のとおり可決する。 

 

香取市図書館管理運営規則の一部を改正する規則の制定について 

 

議案第５号「香取市図書館管理運営規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」事務局から提案理由の説明をお願いします。 

 

各施設間のネットワークシステム等の整備に伴い香取市図書館管理運営

規則の貸し出し条件等を見直すものです。 

 

なし 

 

議案第５号「香取市図書館管理運営規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」採決します。 

 

全員異議なし 

 

全員賛成と認め、議案第５号は、原案のとおり可決する。 

 

 

教育委員会学校等訪問について 

協議第 1 号「教育委員会学校等訪問について」協議します。 

小見川南小学校は、規模の小さい小学校ですが、子どもたちは、規律正

しくあいさつなどもきちんとできていました。授業では、先生方の指導も

行き届いていて授業中の姿勢がよく文字もきれいでした。また、児童と先

生がお互いに「ありがとうございます。」と言える環境ができているという

のは素晴らしいと思いました。 

先生方の指導する姿勢や子どもたちの導き方も素晴らしく、授業を聞い

ていて楽しくなってきました。 

 

 

平成 26年度全国学力・学習状況調査報告について 

平成 26 年度全国学力・学習状況調査について報告する。 

 

 

         


